

# ACTIVIDADES DE PRENSA PRESIDENTE VISITA JARDÍN INFANTIL LOS MAITENES DE INTEGRA

La razón para visitar este jardín junto al director del Organización Mundial de Salud, es que aquí, al igual que en los 900 establecimientos que tiene la Fundación Integra, confluyen políticas públicas destinadas a la infancia más vulnerable de nuestro país.

En este lugar tenemos la infraestructura necesaria para acoger a 150 hijas e hijos de madres que trabajan. Cada uno de ellos recibe alimentación diaria para estimular su crecimiento y desarrollo adecuado.

De esta forma, prevenimos enfermedades y nos preocupamos que el niño reciba parte importante de las proteínas, calorías y vitaminas que necesita y, por lo tanto, nos aseguramos también que en el futuro sean adultos más sanos.

La prevención de la enfermedad es tan importante como la atención de los enfermos. Y lo que estamos haciendo aquí es prevenir. Porque prevenir enfermedades es mucho más que una vacuna. También se previene con alimentación y elevando los niveles de educación de un país.

Esta integralidad es la que hemos buscado en estos años, a través de la reforma educacional y <u>debemos sentirnos orgullosos de lo que hemos logrado</u>: más equidad, pero también más calidad en la educación de nuestros hijos.

Cuando hay avances en cobertura y en escolaridad en todos los niveles sociales, significa que hay una educación mejor para las personas y para Chile.

Eso explica en gran parte por qué <u>hemos logrado vencer</u> <u>enfermedades infecciosas como el cólera</u> y por qué las campañas de vacunación son tan exitosas en Chile. La gente con más educación, <u>entiende mejor cómo prevenir las enfermedades</u>.

A Colentar Solo 22% of by potes trainer access 3808 11

xter 20 hm

En ese sentido quiero decirles que durante mi Gobierno <u>habremos</u> <u>levantado 2.200 obras de infraestructura escolar</u>, una por cada día de esta administración, para que niños y jóvenes tengan jornada escolar completa, <u>equivalente a 250 horas más de clases al año.</u>

Junto con ello, el programa de Alimentación Escolar impulsado por la Junaeb permite que 1 millón 600 mil estudiantes desde prekinder a 4º medio, 3 veces más que hace 15 años, reciban diariamente alimentación en 10 mil colegios.

Sin embargo, <u>también tenemos otros desafíos</u>, <u>que son propios de</u> <u>países que crecen</u>. La obesidad infantil, el consumo de drogas, la depresión, por ejemplo, son temas que nos preocupa y que debemos enfrentar como país.

Por eso, estamos impulsando <u>la mayor reforma a la salud de los</u> <u>últimos 50 años</u>. Tenemos que prepararnos para el Chile del siglo XXI y eso es lo que estamos haciendo con el <u>aumento en la inversión en el sistema de atención primaria</u> y con el plan auge.

Estas son las tareas que nos deben preocupar como gobierno. La gente nos eligió para gobernar durante 6 años y tenemos que hacerlo bien hasta el último día. No podemos perder el rumbo. Al contrario, debemos actuar más rápido e ir más allá porque el crecimiento de Chile lo permite.

Cada ministro, cada subsecretario, cada funcionario, sólo debe preocuparse hoy de trabajar para sacar adelante los temas que tenemos pendientes, para pensar qué país le vamos a heredar en cada área al próximo gobierno, porque debemos asegurar que Chile seguirá progresando.

Dejemos las decisiones partidistas a los partidos. Y no perdamos de vista nuestra principal obligación que es gobernar bien, en beneficio de cada uno de los chilenos, independiente de cual vaya a ser su voto en diciembre próximo.

## **ANTECEDENTES RELEVANTES**

# Jardín Infantil "Los Maitenes" de Integra

Ubicado en la comuna de Pedro Aguirre Cerda, tiene capacidad para 150 alumnos y cuenta con 5 niveles de atención para niños de 3 a 5 años.

Más de la mitad son hijos de jefas de hogar. Atiende niños del programa Chile Solidario y tiene extensión horaria hasta las 20:00 horas, en beneficio de las mamás que trabajan. El personal es de 16 tías, incluida la educadora.

### Fundación Integra

Atiende a 70 mil niños en 900 establecimientos distribuidos en todas las comunas del país. Durante el 2005, Integra abrirá 30 nuevos establecimientos. En la Región Metropolitana, se construirá la primera sala cuna en La Legua Emergencia, donde se recibirán 30 niños menores de 2 años.

Integra ofrece alimentación al 100% de los niños que acogen sus establecimientos, en cantidad y calidad adecuadas a sus requerimientos. Las empresas de alimentación se seleccionan mediante licitación pública y entregan los servicios alimenticios diarios.

La alimentación que reciben es equilibrada, con la cantidad de calorías, proteínas, grasas y vitaminas, perfectamente reguladas.

#### Programa de Alimentación Escolar, Mineduc

Beneficia a un millón 600 mil estudiantes, en 10 mil colegios, desde prekinder a 4º medio.

$\epsilon$	

### VISITA A JARDIN DE INTEGRA CON EL PRESIDENTE LAGOS Y DIRECTOR DE LA OMS

DÍA	Jueves 17 de marzo de 2005				
HORA	11:00 hrs.				
LUGAR	Jardín Infantil "Los Maitenes"				
	Reumen # 5735, Pedro Aguirre Cerda				
ASISTEN	Presidente de la República, Ricardo Lagos; Ministro de Salud, Pedro García; Director de la OMS, Lee Jong Wook.				
Responsable de prensa	Ginette Joignant, Cristián Fernández, Keka Mesa				
Responsable de producción	Presidencia				

#### I.- DESCRIPCIÓN

Se trata de la visita del Presidente Ricardo Lagos junto al director general de la Organización Mundial de la Salud, Lee Jong Wook , al Jardín Infantil "Los Maitenes" de Integra, en la comuna de Pedro Aguirre Cerda.

Diversos equipos de la OMS se encuentran en Chile para conocer los programas y proyectos que impulsa el gobierno, que complementan materias de salud y educación pública, destacando el tema de la enseñanza preescolar y el nuevo currículo que se desarrollará.

Este jardín infantil tiene capacidad para 150 niños y cuenta con 5 niveles de atención para niños de 3 a 5 años.

Más de la mitad son hijos de jefas de hogar. Atiende niños del Programa Puente (son 2 en este momento) y tiene extensión horaria hasta las 20:00 horas, en beneficio de las mamás que trabajan. El personal es de 16 tías, incluida la educadora.

La directora es la tía Rosita. Fono 5212832.

#### IV. PROGRAMA DE LA ACTIVIDAD

(Pendiente)

#### V.- ANTECEDENTES

**Integra** es un proyecto nacional de cuidado infantil y educación inicial sin fines de lucro, creado en 1990, cuyos destinatarios son las niñas y niños en edad preescolar -entre cero y seis años- de familias de escasos recursos.

Su objetivo es contribuir al desarrollo integral de la infancia en situación de pobreza, promoviendo su desarrollo intelectual, emocional, social y nutricional.

Integra atiende a más de 70 mil niños, en 900 establecimientos distribuidos en todas las comunas del país. Forma parte del Plan Nacional de Superación de la Pobreza y del Plan Nacional de la Infancia.

Entre los desafíos de Integra están:

- Aumentar la cobertura de la educación preescolar. En Chile, sólo el 22,2 % de los niños menores de seis años que vive en condiciones de pobreza asiste a un Jardín Infantil. Para cerrar esta brecha, Fundación INTEGRA trabaja para aumentar su matrícula anual en forma progresiva.
- Para favorecer a la infancia más necesitada, INTEGRA privilegia la atención de niños y niñas de las familias más pobres del país: el 100% de los niños y niñas que atendemos pertenecen al I y II quintil de pobreza.
- Fundación INTEGRA cuenta con un nuevo Currículo Educativo, desarrollado a partir de las Bases Curriculares de la Educación Parvularia. Este se caracteriza por promover aprendizajes significativos, a partir de experiencias desafiantes, centrándose en las potencialidades de los niños. El currículo pone especial énfasis en el desarrollo del lenguaje y del pensamiento lógico matemático. Diversas evaluaciones externas están mostrando que los niños que asisten a los Jardines Infantiles de F. INTEGRA llegan mejor preparados a la educación básica.
- Fundación INTEGRA desarrolla diversas estrategias de comunicación para instalar el tema de la infancia en la opinión

		•

- pública, a partir de la generación y divulgación de hechos noticiosos donde los niños ejercen sus derechos como actores sociales protagónicos.
- Fundación INTEGRA utiliza estrategias de desarrollo organizacional que apuntan a mejorar la eficiencia y calidad de sus servicios. Cuenta con un sistema de gestión que:
  - tiende a la descentralización,
  - traspasa mayor capacidad de decisión a las regiones,
  - fortalece los equipos técnicos, y
  - perfecciona a sus trabajadores

	ş.			
		v		